

Un cas de canitie chez le moineau domestique

par Jean-Claude Cartier

"Observant, le 2 octobre dernier, un groupe de moineaux domestiques dans mon jardin, à Biard, quelle ne fut pas ma surprise de distinguer un mâle adulte semblable aux autres en tout point si ce n'était la présence de deux grandes rémiges blanc pur, qui lui faisaient comme un miroir ailairé."

Curieux comportement du corbeau freux

par Jean-Claude Cartier

"Circulant en voiture sur la route de Poitiers à Gençay mon attention fut attirée par deux freux s'acharnant sur un hérisson mort afin de se nourrir. Le bruit de mon véhicule en fait fuir un, le second effrayé lui aussi, ne tarda pas lui non plus à s'envoler mais, curieusement, tenant le cadavre du hérisson entre ses pattes, il s'en fut se percher dans un arbre bordant la route."

A propos de l'étourneau

par Philippe Provost

"Voici plusieurs observations de terrain sur l'étourneau : C'est un oiseau au vol très rapide et rectiligne.

Au printemps quand les nids sont construits, ils émettent des sifflements prolongés et criards, en ouvrant les ailes et le bec.

Lorsque les jeunes sont nés et que le nourrissage commence ce sont des "truiiiit-truiiiit" très allongés. En été, vers le temps des cerises ou des prunes, le cri est beaucoup plus court : "truit-truit" et un genre de sifflement venant de la gorge et en automne il émet de petits "piaulements" quand il cherche des mouches parmi les moutons et les vaches dans les parcs.

Au moment où les jeunes sont dans le nid, les parents, pour apporter la nourriture, se posent directement à quelques mètres du nid, mais toujours plus haut, puis d'un seul élan descendent au nid.

L'intérieur du nid est garni de paille, de plumes à l'intérieur, de ficelles, de laine et d'écorce de bois, mais le bois qui

Les oeufs sont d'un très beau bleu, la couvaison dure environ 18 à 19 jours, les jeunes sont au nombre de 4 à 6.

Le nid se trouve dans un vieux trou de châtaigner, sous des tuiles et surtout aux clochers des églises. Dans les vieux arbres il utilise les trous déjà faits par des pic-verts."

Nourrissage de jeunes mésanges par leurs parents

par Madame Degenne

"Sept petites mésanges charbonnières et deux petites mésanges bleues furent nourries dans la cour de l'école : d'insectes, chenilles et petits papillons, de margarine et de graines de tournesol décortiquées prises aux places de nourrissage installées dans la cour.

A leur envol, et les jours qui suivirent 7 petites mésanges (2 charbonnières étant mortes au nid) furent conduites par leurs parents aux mangeoires, ce qui dura bien une huitaine de jours, après quoi elles partirent pour les champs et les abords des marais."

Notes sur les oeufs de fauvette à tête noire

par Jean-Claude Cartier.

"le 1/7 en forêt de Vouillé, dans son roncier, à 1m,65 du sol, je découvre un nid de fauvette à tête noire, les trois oeufs présents étant rose marbré de rouge brique, couleur rare pour cette espèce."

Réponses aux correspondants

Monsieur Provost nous a transmis cette note :

Q : Je tiens à vous signaler que sur la commune du Petit Saint-Benoît, il existe une espèce de merle bizarre, il ressemblerait à un merle à plastron, c'est-à-dire avec le collet blanc mais en plus les deux extrémités des ailes blanches. Il chante comme un merle et a les mêmes attitudes. Cet oiseau fréquente les jardins.